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Cela faisait ensemble 91,107,794.85, or les sommes dépensées pour ces deux
bâtisses s'élèvent à ce jour à $2,42U,687, soit $1,312,893 de plus que ce que

M. Shehyn avait annoncé ; il est vrai que si cet argent a été perdu pour la

province, il n'a pas été perdu pour tout le monde ; comme l'a prouvé l'en»

quête WhelanPacaud, commencée à Montréal par la commission.

—Si tu ne me montrais pas ça dans les comptes du gouvernement, je n'y

croirais jamais.

—Continuons. L'hon. M. Shehyn disait dans son discours en 1887, page 60 :

" Je crois qu'il sera possible d'opérer des réformes dans l'administration de
la justice et de diminuer considérablement les dépenses de ce service. Mon
honorable ami, le premier ministre, s'occupe de cette importante question, et

je suis persuadé qu'il ne manquera pas de la conduire à bonne fin, dès que la

clôture de la session lui laissera un peu de temps pour cela."

Il a dû joliment travailler l'honorable premier ministre pour arriver au

résultat suivant :

Administration de la justice :

1885-86 gouvernement conservateur $478,505
1889-99 gouvernement Mercier , 599,883

Augmentation $121,378

$211,844 dépensées inutilement.

Quant au département des Terres de la Couronne, M. Shehyn disait en 1887,

page 55 : •

Les dépenses du département des Terres de la Couronne, vont former un
total de $154,411 pour l'exercice en cours

;
pour le prochain exercice nous

demandons $128,750, ce qui fait une diminution de $25,661. Nous pouvons
faire ces retranchements sans affecter l'efficacité de ces services, non plus que
les recettes provenant des terres de la couronne. Le besoin de nouveaux
arpentages, par exemple, me parait plus que problématique. Au 30 juin 1886,
nous avions en disponibilité 6,968,009 acres de terres de la couronne, arpentées
et subdivisées en lots de ferme. En supposant une moyenne de 100 acres par
famille, cela fait assez de terre pour établir 69,680 familles, ou une population
d'au moins 348,400 personnes. Si rapide qu'on puisse supposer les progrès de
la colonisation, on admettra qu'il faudra au moins dix ans pour établir tout
ce monde et occuper les 6,968,009 acres de terre arpentées que nous avons
actuellement en disponibilité. Alors pourquoi faire tant de dépenses pour de

nouveaux arpentages f Je n'en vois pas l'utilité. Du reste, nous affectons à
ce service une somme de $30,000, ce qui est plus que suffisant pour les

besoins réels et immédiats. .

C'était bien parlé ; eh I bien, malgré ces belles paroles, le coût des arpen*

tages qui était de $30,000 sous le gouvernement conservateur a été de :

$52,844 en 1887-88
50,000 en 1888-89

45,000 .....: en 1889-90
64,000 en 1890-91


